

Estaban refugiados desde marzo de 2024:

La “operación rescate” que permitió la salida de opositores de la embajada argentina en Caracas

Los cinco dirigentes se encuentran en Estados Unidos.

AGENCIAS

La oposición venezolana dijo ayer que la salida del país de cinco compañeros que estaban refugiados en la embajada de Argentina marca un “hito” en su lucha para desalojar a Nicolás Maduro del poder y aseguró que el gobierno se negó “hasta el último instante” a concederles salvoconductos. La operación fue descrita por Washington como un “rescate”, mientras que el chavismo no se ha pronunciado, pero medios afines al gobierno hablan de una salida negociada.

Los dirigentes Pedro Urruchurtu, Magallí Meda, Claudia Macero, Humberto Villalobos, y el exdiputado Omar González, colaboradores de la dirigente María Corina Machado, llegaron a Estados Unidos la noche del martes. Los cinco se refugiaron en la embajada argentina en Caracas el 20 de marzo de 2024 ante una escalada de arrestos previa a las elecciones del 28 de julio, en las que Maduro fue declarado ganador para un tercer mandato entre denuncias de fraude.

“Este hito marca en su lucha y en la de todos los venezolanos que anhelamos la libertad”, dijo en un comunicado el equipo de



CLAUDIA MACERO, Pedro Uchurrurtu y Magalli Meda, tres de los dirigentes que estaban refugiados en la embajada.

María Corina Machado, líder opositora. “El régimen, fiel a su naturaleza, se negó hasta el último instante a otorgar los salvoconductos solicitados desde marzo de 2024, pero no pudo detener la fuerza de este movimiento ciudadano incansable ni la solidaridad global expresada en múltiples formas”, añadió.

El gobierno de Venezuela no se ha pronunciado hasta el momento, pero según el canal multimedial Telesur, citando medios locales, los antichavistas salieron con salvoconductos conce-

didados por el gobierno de Venezuela, “tras negociaciones de alto nivel”.

La versión se hace eco de una publicación en la red social X del periodista Vladimir Villegas, quien, al referirse a la salida de los opositores, indicó que “indudablemente hubo una negociación”. “Y negociar no es traicionar”, agregó el comunicador, hermano del ministro de Cultura, Ernesto Villegas.

En el hilo de publicaciones, Villegas dice haber recibido información de que la Embajada

de Brasil en Caracas “no estuvo involucrada directamente en la salida de los asilados en la Embajada de Argentina, aunque no se descarta que Itamaraty haya tenido alguna participación”.

La Cancillería de Brasil indicó ayer en un comunicado que trabajó en “numerosas ocasiones” para conseguir los salvoconductos y ofreció sacar de Venezuela a los solicitantes de asilo para “resolver diplomáticamente la crisis”, pero “los reiterados intentos no fueron atendidos”.

“Todos los rehenes se encuentran ahora a salvo”

El grupo de opositores llegó el martes a Estados Unidos, anunció el jefe de la diplomacia estadounidense, Marco Rubio, que habló de un “rescate”, del cual no dio detalles. Según Rubio, la salida se dio “tras una operación precisa”. “Todos los rehenes se encuentran ahora a salvo en territorio estadounidense”, afirmó en X.

Además, Rubio manifestó que el gobierno de Venezuela “ha socavado las instituciones venezolanas, violado los derechos humanos y puesto en peligro la seguridad regional”.

En Buenos Aires, el portavoz presidencial argentino, Manuel

Adorni, agradeció ayer en conferencia de prensa a EE.UU. por “la exitosa operación de extracción” de los asilados e informó que su salida fue fruto de un trabajo confidencial que “comenzó con el inicio de la era Trump” —en enero de este año— y que “recién ahora se conocieron los resultados públicamente”.

“Los dictadores son todos extorsionadores por naturaleza”, agregó Adorni, al tiempo que reiteró el pedido de Ejecutivo del Presidente Javier Milei por la liberación del gendarme argentino Nahuel Gallo, detenido en Venezuela desde diciembre pasado.

En principio eran seis refugiados, pero en diciembre de 2024 uno de ellos, Fernando Martínez Mottola, se entregó a las autoridades y recibió libertad condicional. Murió el 26 de febrero por problemas de salud.

Durante su permanencia en la embajada, los opositores denunciaron cortes eléctricos prolongados e interrupción del servicio de agua.

La salida de los opositores se dio en momentos en que Caracas y Washington mantienen un pulso por la deportación desde Estados Unidos de más de 200 venezolanos al Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot) en El Salvador.